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UN TR BU AL SHING ON o 
CONDENO , X L O Y EL PUEBLO 

CUBA O LO XONERA 
LA ENTREVIS A DE IKE WALLACE EN EL 
.' I 

.PROGRAMA 60 INUTOS DESDE LA . CARCEL 
El PrQgrama 60 MinutQs que se radia 

PQr el Cana. 2 de Televisión IQs 'dQmingQs 
en la nQch e dedicó el pr.Qgrama hace 
unas semanas 'al MQvimientQ NaciQnalista 
Cubano., a sus líderes y la Qrganización 
secreta Omega 7. 

CQmenzó el prQgrama el ágil periodista 
nQrteamericanQ Mike Wallace 

. recQnQciendQ que cérea de QchQcientQs 
mil cubanQs se. habían entremezcladQs 
CQn- la cQmunidad nQrteamericana, 
sabiendo. que so.n anti-castrista" y que 
recie'ntemente había llegado. un gr.upo 
co.mo. de o.cho. mil cubano.s, mucho.s 
refugiado.s de la Em~ajada del Perú en .La 
Habana. CQntinua hablando. M.ke 
Wallace: 

"Un grupo. pequeño. no. se sabe de 
cuanto.s miembrQs resPQnden al nQmbre 
de Omega 7 y han llegado. más allá de las 
demo.straciQnes pacíficas. Durante Io.s 
último.s dQce meses, Omega 7 se ha 
declarado. respo.nsable de po.ner bo.lT'bas 
en la Misión Cubana de la ONU; en la 
Misión SQviética de la ONU, en la Qficina 
de la línea aérea so.viética AerQflo.t, en 
New Yo.rk y en la muerte. de do.s 
cubano.s-americanQs, incluyendo. EulaliQ 
Negrín (del Grupo. de .,IQs .15). ~Qué es 

Orlando. letelier 

Omega 7, pues nadie lo. sabe co.n 
seguridad? aunque el FBI asegura ·que es 
un grupo. de cubano.s-americano.~ 
fanático.s que enmarcaran tras la 
o.rgan ización llamada Mo.vimiento. 

, Nacio.nalista Cubano.. 
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El FBI, afirma que el Mo.vim iento. 
Nacio.nalista es el cerebro. df! la 
Qrganización secreta Omega 7, aunque 
ello.s aseguran no. pertenecer a Omega 7, 
juzgando. a Armando. Santana, de treinta 
año.s de edad, jefe actual del M, NC , un 
ganster y un terrQrista y de profesión 
Colecto.r de Cuentas . 

No.so.tro.s entrev istamo.s a Armando. 
Santana y a ¡,u hermano. Eduardo. en el 
IQcal de la Asociación, en el 4207 · New , 
Yo.rk Ave., UniQn City, N.J.; al que el 
FBI llama un frente, un "tape". 

Ya en la entrevista Mike Wallace le dice 
a Armando. Santana que según lo. que se 
o.ye, él y el MQvimiento. NaciQnalista so.n 
Omega 7. Respondiéndo.le Santana: 

-Esas acusaciQnes SQlo. so.n hechas po.r 
las autoridades. Las autQridades SQn las 
que nos acusan. Ningún miembro. del 
MQvimiento. NaciQnalista ha sido. 
cQndenado. co.mQ perteneciente a Omega 
7 y que ninguno. pertenéce a esa 
aso.ciación secreta. 

Mike Wallace afirma que:- Desde hace 
20 años cada vez que Io.s cubanos ~e 
reúnen en un acto. público. gritan : 
iGuerra! iGuerra!. Después co.ntinúa:- · 
Esto. no es un miting del M.N C. ni de 



¡\lovo "'0 la cárcel 

01llega 7 aun<¡ue nos ·~n.:on tr;:r,\OS aqu í. 
Armando Santa. la dijo q:.Jé ningún 
miembro del M.N.C. ha sido condellad", 
péro él lo fue hace dos .J.ñn~ POI t. 'dtar de 
poner una bombita el! b A..: :,!le,'nL. U,,' 
Música de New YorÍ<. El fEI dcjd ,~ h \:>! 

. cuatro años está investig:melú ;':1 ;v1.N.C. ~' 
a Omega 7, y asegura ,qUI:! sur, i'cm ~;dcos, 
que están muy bien artÍl:uJ:¡dc,j l que 
visten impecablem~l1te. En 1:1., c\¡k> de 
Union City, les preguní": .:\ tran,cúrlln 
qué opina!>;;n de OmLga 7, h:l~' '. :1. d ':.I.:a 
unos ciell mil cubanos y 1<1 m ,;r/vrÍ;:¡ oVia" 
que Omega 7 es la únic:l ma,l"" , t:'~ 
mantener vivo el sen cimiento an~ ic;:¡stri;t .. 
en USA. 

En Bergenlill!: Ave., la plÍl 'dp;,J calk 
de Union City so:: su"cití, WI inrern:mk 
diálogo entrt: el ¡eportei u ¡lIn(; .. ic:>i "~ ~' 1m 
popular cubail(O. 

- ¿Qu( crc\~c eJe Eulali<.. Ne:;l í .. ;: ti,!: 
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Padre Reyes? . 
-Negrín era un comunista comple~o, 
- ¿No te importa que lo m<Jtaran? 
-No me importa es un comunista. 
- ¿Qué tú crees del Padre Reyes? 
-Que hay que matarlo también . 
- ¿Qué dices, que hay que matar al 

Pudre Reyes? 
-Sí! porque el Padre Reyes es 

comunista. 
El Padre Reyes, ejercía sus funciones 

sacerdotales y castristas en una Iglesia de 
U nion City,' pero al ser ame.nazado de 
nuerte, fue transferido a otra parroquia. 
E" miembro del Grupo de los 75. 

Entlevistado el Padre Reyes por Mike 
W:..\lace, le contestó que él no era pro 
C .. !;tro, ni pro nadie, solo pro Dios y que 
cuanto Ilabía hecho lo hizo como 

.. 



cristiano. 
Wallace comenta .que el pasado 

noviembre, Eulalio Negrín fue muerto en 
una calle de Union City, por dos 
enmascarados. Omega 7 se acreditó esta 
muerte que era un traidor que trató de 
legitimar a Castro; Preguntado Armando 
Santana, respondió: 

. -Negrín era un traidor y el que lo 
ajustició merece una medalla. 

- ¿Usted estuvo ligado a la muerte de 
Negrín en alguna forma? 

-Nada tengo que ver con ella. 
-Una vez en un juego de pelota tu 

trataste de pelear con él. 
-Eso fue porque me provocó. 
- ¿Tú sabes que las autoridades te ligan 

a la muerte de Negrín 
-Sí yo sé eso. 
- ¿Tú crees que no es bueno matar 

personas inocentes con tus bombas? 
-Con las bombas, no son mis bombas. 
- ¿Pero no eran tus bombas con las que 

fuish:. a la Academia de Música? 
-En ese acto asumí la responsabilidad. 
- ¿Tú no crees que es malo matar 

personas inocentes? . 
-Sí, yo creo que es malo matar 

personas inocentes. 
-El FBI nos ha dicho que ustedes han 

tenido suerte. de no haber matado a 
mucha gente inocente poniendo esas 
bombas. El día va a venir cuando sus 
bombas van a matar muchas personas. 

-No quiero y no me gusta responder 
como lo voy a hacer, porque no quiero 
meterme en un conflicto, p.ero a veces 
personas inocentes son heridas en las 
guerras, por ejemplo en Nagazaki y en 
Hirochima. Yo creo que todos los grupos 
anticastristas han hecho esfuerzos para no 
oc<,siunar muertes inocentes y se han 
concentrado en personas responsables. 

Toda la osadía, las preguntas 
demoledoras, de Mike Wallace, que mas 
que periodista parecía un miembro del 
FSI, fueron contestadas con este último 
alegato . de Santana. El periodista 
norteamericano no quedó anonadado. 

De nuevo en su peregrinación por las 
calles de U nion City, vio en la ventana de 
una casa un cartel donde leyó: "Enviamos 
Medicinas a Cuba y Arreglamos visitas a 
Cuba. Entró y habló con una señora 
enc;¡rgada de la oficina, que al ir a 
contestar un señor le dijo que tuviera 
cuidado con lo que iba a decir. Al volverle 
a pregunt .. r le dijo que Omega 7 era muy 
poderosa. 

En la continuación del programa 
Willlace presenta a dos personas de 
espaldas a la cámara, y razona que tienen 
miedo ser reconocidos. Son dos miembros 
del grupo castrista llamado de los 75 y les 
pregunta: 

- ¿Qué han hecho ustedes que tienen la 
'¡ida en peligro? 

- y o soy mujer y estamos en algo que 
es legal. Estamos organizados con la 
comunidad cubana para sacar presos 
poi íticos y que los cubanos americanos 
puedan viajar a Cuba, igual que los 

húngaros, poldcos, y alenian~:; dd Lte. 
Estamos por la reuni¡'icación f;am ili«f. 

- ¿Ustedes son cOl1wnista .. , ti Jdisl,'s o 
están dedicados a Castro? 

-Cfaro que no. Ellos lo:. que nos 
atacan no son nJdi~, sun locús q"e andan 
diciendo mentir'ls. 

- ¿Creen ustedes verdaderas la~ 

amenazas' que le hacen al srupo de los 
75? 

- Ya ellos han mat:\do <l. des perwnas y 
han puesto muchas bumbas y I)St~n ' 
mezclados eH grupos terroristas 
internacionale~. 

Mike Wallace asegura que este mismo 
grupo es al que acusan de haber matado ¡.I 
comunista diplom'ático chileno Orlando 
Let'elier, hact! cuatro a,íos. Y que en c·~ 
Hotel Renasscen' cíe North Bc .. ~en, 
miembros del grupu Nacionalista y 
Andres Wilson ó M Ichael V. T owrdey el 
ejecutor de Letelier planearon su muerce. 

Aquí, también las observJciúnes así 
como las pr,',:¡untas capcios:ls del 
reportero americallo. ~on una co~¡a 
mimeografi;<da del Fa/. 

El juez que los .:;ncauzó no ellcontru 
móvil de p<>r qué los cub:mos tom 'ron 
partido con Townley en ¡a eliminación de 
Letelier. Pero Mike Wallace repite lo dd 
FBI, que los Novo hicieron .<te servicio 
para qLle Chile ofrecicr:\ ::;u territorio .. 1 
gobierno provisional cubano "n el o>:il;o y 
no dijo la v~rdad, que la única relación de 
Chile, los Nacionalistas y M ;;d~J.no eriLn el 
intercambio de presos poi íticos cub<inos y 
chilenos. 

. Mike Wallace vuelve;;. dirigirse al públi­
co oyente y dice: "¡'loy I'!ovo se I:ncuen· 
tra en prisión cum¡Jliendo : .. dena :'_'rp..:­
tua por la muerte de Lztclk:r. 

Aparece en la pantalla la :,o:ilbría 
cárcel, las celdas, 1'.)5 b~_rrotes y por 
último Guillermo Novo Sampol d j 'fe del 
Movimiento Nacionalista, P.II ece ~ercnu, 
con esa sonrisa de burla a CUlnt" 'o rcd¡;;, 
porque juzga a los reporterus, y il bs 
empresas de difusión cOlno ca:;:¡¡dur<:s de 
sensacionalismo, casi siempre inclinado< 
al FBI, a la C1A o '¡ incul<ldos a Ol'-;;" 
autoridades, pero ausentes Jel senLido de 
justicia, y de la discriminad ·JI!. Y 
c om ienza la entrtvis¡a pn:;untamlu 
Wallace a Nov.o, sin respeto alguno: 

- ¿Qué es Omeea 7? 
-Bueno, pues la Il!tra nllnler" 

veinticuatro del alfabehl gri..:go. Solo .:i~ 
que es una org;lI1izacién que hace ::t'i4ues 
a propiedades soviétit;as y cubanas. No s,: 
nada más de ellos, a roo 5<!f por su!> 
actividades que b preli5.J. relata. 

- nú no sabe,; nada de Ome,;..: 7 " 
conoces a algún mi"mbrn de Ol11e.;ia 7? 

-No conozco a nadie de Orncgd 7. No 
hay alguna relación entre el Movimielito 
Nacionalista Cub,lIlo y est;:; or¡;~ni~ac;ól1 
secreta. Nosotros n!.J :;;!.Im",. t<:" 'rüri ,,t~s. 

- ¿Tú no eres un l(;¡-rOri,~a? 
-Yo nosoy un ler:·oris·'a. 
-Pero tú <estás ¡Jre".) por ';1. Ji1 u'-rt;· ¡k 

Letelier. 
-Sí, yo estoy cUl1 lpli\:ndú ('or c"a 
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GUILLERMO <lió Columbia Circle en 
mayo 1974 . 

muerte, ¡Jao no kntio 1,'JI:: v·)r n"da con 
esa : n!lt~¡ te. 

-Pero .ú '10 COflV(;ncls.e ¡¡ IJIl jurado de 
¿:,to. 

Infortun~d..:mente n;) lo convencí. El 
Gobierno fue m lIy eficiente presentando 
sus mentiras,. falsificaciones y e"idencias 
l:spureas par;>. condenarme. 

-¿f'or 'lué el FBI está l"n :;eguro de'tu 
culpabilidad (;r.! la mUerte de Ldelie~? 

- Yo no creo qUI: ~lIo$ estJn seguros de 
'-50, al revé; están j6gurísimos e'e que yo 
no ~stoy imrlic ;¡. l~0 ell esa muerte. 

- -- ~I'"r qu~ i::ntonc.::s te han acusado 
de esa IlIu"rte? 

- Ellos I1\!Ccsii.all a :1lguiell para echarle 
la culpa, 1m:: esco:;i"ron a mi como 
h·.Jbi~ldn podio" cof<er a cualquier otro, 
pero 1':5 ru.: más fictlmcnt( escoger a un 
anti:,:as~ri;t:1. 

Nov¡) ticn·" 40 ailÜ5, va .. p<l~ar el resto 
de Sl: v iel;¡ en la cárcf'l. '{ale la pena? 

--Nov.. h .ce lina p;>'USil, lJiensa y 
. ·",~por.<.le cl"cid;u',): 

--Sí, vde ¡~ pen;,. 

U..; I1lJi!VO la cara de Arn, ando Santana 
~n la vml;:ILt; :X I ·'-·r.e haber madurado en 
.'1 ti:.:mp'~ ('¡le vcurn h j..:f ... ttlra del 
iVí.:~.C. Sé ;,_ •. ,~ y Se le ~'~cucha más 
sereno, ma:; m ord .. ...z , .ne¡¡os niño. Y 
termi¡ a el pro;,.:·¡:m.; I,;;>n sus palabras. 

- Nc 'critico ::.l. ::!~ner: 'ción mayor, pero 
túdo en hb ori:: \!v',ludona y las nueVas 
¡;eneraril'il':':s ¡(,mar¡ S'-I lu~ar. Pero la 
3~neración vi4:l wbam eStá esperando 
qU\! Wa"llil'lgton le ;:¡Oll¡¡.' lti luz verde, a 
los w,,;'ines y qll~ I? CI.A le resuel.va .. us 
provlehlas. Núso tros no Cl'e<!mos que el 
Gubi·~rnu illl,cricano y sus intereses 
coindd"n con nuestro, intcr~se~. Si yo 
','0)' ;\ :;,-:pC:dr :': que b. Marina americana 
lih:rw a l1uc~trú ,~·a 13, In~ enterrarán 
~ lUl·. ~ 



Guillemio ¡vovo Sampol 
Guillermo Novo Sampol nació en La Habana, 

Cuba, el 8 de Junio de 1939. Descendiente de una 
familia de profundo arraigo patriótico, partiendo 
de su abuelo materno, Sr. Santiago Sampol, quien 
a temprana edad fue enviado a España por haberse 
identificado con las ansias libertarias cubanas. En 
su hogar, pudo aprender de la vida ejemplar de su 
padre, Sr. Ignacio Novo Otero y de la sacrificada 
madre, Sra. Blanca A. Sampol Alvarez, que como 
buena mambisa, ha dado hijos a la Patria para que 
la defendieran contr~ la opresión comunista. 

Curso Guillermo sus primeros estudios en el 
Colegio de "Los Hermano. Maristas" de la Vlbora 
y en las · Escuelas Pías de La Habana, pasando al 
Colegio de BCién, en donde cursó hasta el segundo 
año de bachillerato, hasta salir del país. 

Su hogar fue pródigo cl1 ejemplos patrios. Su 
padre comba tió activamen te la reelección de M a· 
chado, ocasionándole encarcelamiento por un año. 
Estuvo también presente en .:1 asalto al Castillo de 
Atarés, y más tarde fue miembro fundador del 
ABC y Jefe de Ramal. Militó en cl Partido Orto­
doxo, simpatizante de Eduardo R. Chivás. Cuando 
!iatllta diO e1 golpe dcl la de Marzo, d padre les 
dió un vivo ejelTIplo de civismo al llevar a Guillcr­
mo e Ignacio a las escalinat:!s de la Universidad de 
La Habana para jurar la Constitución, firmando el 
libro que los estudiantes habían situado a esc cfcc­
too Aprovechó el padrc esta oportunidad para ha­
cerles ver los deberes cívicos como ciudadanos y 
las grandes obligaciones conlraídas con la Patria. 

Poro pudieron disfrutar los hijos d'~ las ense­
ñanzas de UI\ padre de estas cualidades cívicas, 
pues murió accidentalmente a la cdad de 42 alios, 
dejando a la viuda a cargo de una familia ,'om­
puesta de 5 hermanos : Ignacio, Guillermo, R,';'­
naldo, Alina y Ana I·:sther. En esta oportunidad 
Guillermo t.::m'a solamcnte 12 años dc edad. 

Tres años después de la mu"rt~ del padre. la ma­
dre decidió trasladarse, con sus cinco hijos , a Nucva 
York , donde residían unos tíos, en bus~a de nn m(­
jor futuro y desenvolvimiento para sus hijos. 

Llegaron a Nueva York en Diciembre de 1954. 
Guillermo ya conocía Nucva York, pucs a la edad 
de 9 años había estado estudiando cn el Colegio 
"Holly Cross", donde cur~o el t¡;rcero y parte del 
cuarto grado. 

Ya a los 15 años comenzó a trabajar en una fá­
brica de plumas para sombreros de mujer, como 
mensajero. A los 16 años paso - también como 
mellsajero- a \lna e!lsa dedicada a teñir zapatos, 
ganando un poco mas y aprendiendo algo de ese 
giro, que después le serviría para establecer un ne· 
gocio propio de ventas de zapatos. 

Reanudó los estudios de bachillerato, estudian­
do de noche en el "Charles Evans Hughes High 
School", graduándose a los 17 años. 

En esta época Guillermo se hizo miembro del 
"Ateneo Cubano", localizado en la Avenida 
Broad\\'ay y la Calle 110. En ese ambiente sano, 
familiar y cubano, cultivó valiosa: amistades y allí 
conoció a la Srta. M agaly Mas Alfonso, con quien 
contrajo matrimonio. 

Por mediación del Sr. Alfredo Suárez, que fuera 
Gerente General en Cuba de los productos Max 
Factor y gran amigo de su padre, y que a la s"zón 

UNA VIDA Y UNA HISTORIA 
era jefe de contabilidad de una empresa que admi­
nistraba varias refinerías de aceite y ¡¡rasas comesti­
bles en New Jersey, Guillermo tomo exámenes en 
una de las plantas, ofreciéndosele un trabajo de 
aprendiz de técnico de laboratorio y allí comenzó 
a trabajar, hasta llegar a ser Jefe Químico, giro en 
el que se desenvolvería por 12 años. 

Llega el año 61 y ya con 21 años de edad, es 
ascendido a asistente de Jef,~ Químico¡ después de 
dos aiios de trabajo intenso como tecnico de la­
boratorio. Coincide esta fecha con el proceso de 
inscripción para ir a los campamentos para lo que 
culminaría más tarde en la Invasión de Playa Gi­
rón, En Febrero de ese año Guillermo se inscribe, 
pero nunca fue llamado. Ya no había tiempo, 
pues la Invasión estaba al producirse . . 

,Su hermano Ignacio, junto con Felipe .Rivero 
Dlaz y un grupo de buenos cubanos hablan brgani­
~do "La Asociación Nacionali~ta Cubana", en 
Nueva York, en el año 1959 y Guillermo discutía 
constantemente con éllos sobre el tema del Nacio­
nalismo y el "socialismo" cubano. 

En el año 62 la empresa donde él trab¡ijaba lo 
envía a una refinería en Chicago, para que montara 
un laboratorio y entrenara un personal que luego se 
quedara al frente de.l mismo. Estuvo en Chicago 
por un año. • 

. Fn lino de sus viajes a Nueva York, conversa 
con su hermano Ignacio, quien a la sazón era Secre­
tario General de la Asociación Nacionalista Cubana 
y le comunica su deseo' de ser miembro activo' de la 
misma. Se reúne con Felipe Rivero, el Jefe Nacio­
nal y entra en la Asociación como miembro re~ular. 
A su regreso a Chicago establece una 4elegacion de 
la organización y comenza a trabajar, logrando la 
publicación de distintos urtículos en la prensa his­
pana de Chkago. Está en permanente contacto 
ton valiosos cubanm como el Dr. Luis A. Baralt, 
el I?r . Rosales y con distintos dirigentes de la Fede­
r~clOn de Organizaciones Cubanas en Chicago .. Allí 
conoció a Eloy Gutiérrez Menoyo, haciendo gestio­
nes para que éste pudiera hablar en la Cámara de 
e ol11crcio del Su r de Chicago, lográndose en dicho 
aL'to una colecta que en!!rosó 1m fondos de los ' 
"Cul11andos L " . 

I-:n este mismo mes de Diciembre arrestan, des· 
pués de muthas investigaciones y presiones a todQS 
los ~.rupos de c:,¡jlados, a su hermanu Ignacio junto 
;11 I'ran amigo Julio Pérez -¡ Pérez, acusados de lan­
Zar un pr0l'edil de ba7.0oka cuntra la sed.: de la 
Asamblea G~neral de las Naciones Unidas, mientras 
hacía use> de la palabra .. · en ese recinto - el comu­
nista Ché Guavara. La policía les informó que esta­
ba convencida que ellos dos y Guillermo eran los 
respon~ables del lanzamiento d'cl cohete, ya que te" 
nían informaciones de Que élloo o' h~hían especiali-

zado en esa materia. F.i artefacto había sido dispa­
rado desde la margen este del Río del Este de Man­
hattan, con un mecanismo de tiempo que sc había 
fabric/ldo para ser adaptado al lanzador de cohete 
Presionados por las autoridades con la amenaza d~ 
perseguir a cubanos que se sabia tenían armas ile­
galmente en su~ casas, se decidii> aceptar la respon­
sabilidad de la acción. Guillermo, que no habla si­
do arrestado, al enterarse del arresto de- Ignacio y 
de Perez, se traslada a New York, a la casa del her­
mano y desde allí llama a la estación de policía 
dunde se e!l,:ontraban los dos arrestados y conversa 
l'on el C~pltan J efe de ~ctcctivcs, quien le dice que 
ya IgnaCIO y Jullo hablan aceptado la responsabili­
dad de la acción. No viendo las cosas claras, se diri­
gió a la Estación de Policía, encontrándose un tu­
m u1to de periodistas, cámaras y una confusión to­
tal. Entra en la Estación y permanece por espacio 
de media hora tratando de averiguar sobre el asun­
to, escuchanoo comentarios de la prensa . . Es reeo: . 
nacido por una comentarista del Canal 2 y ésta le 
informa que cn el parte policiaco que élla tiene se 
diee que Guillermo Novo estaba "arriba" arrestado. 
Ante esta información que denotaba una mentira 
irrefutable, Guillermo se fue dc la Estación tal co­
mo había entrado. De nuevo llama al Capitán de la 
Estación y logra que éste lo dejara hablar con Igna­
cio. Conociendo de boca de "u hermano las verda­
deras motivaciones para aceptar la rcsponsbilidad 
de la acción, Guillermo le manifestó al Capitán que 
enviaran un .auto a la ca~a d:;l hermano, donde él se 
encontraba, y Guillermo también es arrestado. 

En libertad bajo fianza los tres, el proceso legal 
duró un año. Ganaron el caso sin ir a proceso de 
juicio, al exponer el abogada defensor ante la Cor­
te, que la aceptación de la responsabilidad del he­
cho no tenían validez legal por haberse violado los 
derechos constitucionales de los acusados, al haber­
se negado el permiso para que el abpgado -presen­
te en la propia estadon de policía- pudiera entre­
vistarse con sus defendidos. El Juez dictaminó que 
dicha "confesión de culpabilidad" era' nula. 

En el año 1964 una industria refinera de New 
Jersey decide comprar las plantas donde trabajaba 
Novo y se le ufrece el puesto de Jefe Químico y 
Gerente encargado de 1, Calidad del Producto en 
sus tres plantas, poskiún que acepta. 

En el 65 los hcrmanos Ignacio y Guillermo No­
vo se establecen en un negocio de peletería, cn el 
condado de Brooklyn, N.Y., aprovechando la expe­
ricncia que los dos tenían en este giro; e~'Pecialrnen­
te Ignacio quien había sido Gerente General de una 
peletería dc importancia en la ciudad de Nueva 
York. Guillermo ttabajarÍa dos noches a la semana 
y el sábado. Poco tiCl111'O más tarde, la I>.elctería es .. 

GUILLERMO hablando en el mitin "Cubanos" al lado el 
lowtor, Carlos Alvarez del Castillo. 
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trasladada para Jersey ¿'ity, en la Avenida Bergen, 
manteniendo cada uno las mismas obligaciones, pe­
ro ahora contando con la ayuda de un empleado. 

En Julio de 1965, cuando Guillermo llega a la 
peletería, nota que hay carros vigilando la misma. 
No ~e le dcteiene y entra en el establecimiento. Es­
tando chequeando las operaciones del día, entran 
,, ~ho o di.:z agentes, armas en mano, y le esposan a 
una. de las butacas, le muestran una orden de alla­
namiento dondll se especifica. que en la tienda -cn 
una caja - se enc.ontraban. unas libras de TNT, pen­

I tolitc y un par de yardas de cordón detonante (ma-
teriales eXl?loslvos). Los agentes le diccn que diga 
dónde estan dichos materiales o registrarían caja 
por caja y echarían todo abajo.. . Novo' responde 
acogiéndose a la Sta. Enmienda de la Constitución : 
"No tengo comentario alguno que haccr,-nada ten­

.go que decir". Los agentes proceden al registro y 
"encuentran" una caja con ell!quipo cspecificado 
en fa orden de registm. Toman fotografías de la 
misma y formalizan el arreslo de Guillermo, por 
posesión de explosivos. Es llevado a la prisión del 
Condado de .Hudson. · Al poco rato también. arre.s­
tan a Ignacio al en lrar éste en la peletería, y es 1It.~ 
vado a la misma prisión con su hennano Guillermo, 
ncspués de varias semanas detenidos, lo¡?ran poner 
la fiullza de 55,000. A la edad de'26 años, Guiller­
mo ti~nc su segundo enfrentamiento con las autori­
dades de este país. 

El caso es procesado ¡lOr las au loridades del Es­
tado de Ne\\' Jersey, ya que no lo haro directamen­
te d FBI ante autoridades federales, por no ten'cr 
jurisdiccióp l1am éllo. El caso va a juicio en el año 
1967 y Novo tienc la suerte de que el fiscal encar­
gado de procesar el mismo acababa de regresar de 
Viet Nam, y le manifestó a Guillermo que él no te­
Illa interés al¡!1lno de enviar a la cárcl'l a dos COI11-
~atiel1tcs antiClllimnisl¡¡s. Preguntó a Novo si él es­
taría inleresad.) en declararse culpable si él (el fis­
cal) podía consll¡!l.Iir del Juez una "sentencia sus­
pendida". No,!o aceptó la proposieiún , se declaró 
culpable y fue sentenciado ·a servir de uno a tres 
año.~ dc cárcel en la Prisión del Estado, 'siendo la 
scntcnda suspendida y sujeta a dos años de libertad 
co'nd iclona!. 

I'.n estos tiempos ya Guillermo IlS mi':l11bro ',del 
"Consejo Nacional de Dirección del Movimiento y 
Jefe de la Zona 11 (Norte de los Estados Unidos) . 
El 20 de Mayo de 1969 es arrestado de nuevo. En 
esta ocaSión, agentes del FBI le arrestan en su casa 
en West New York, a lus 7 de la mañana, acusado 
de . "conspirar para violar la Ley de Neutralidad de 
los EE. UU. " , específicamente de "conspirar para 
atacar y destruir buques de la marina cubana, los 
que se el1l;ontraban en Canadá y edificios - propie­
dad del Gobierno de Cuba, .:n Canadá ·. El FBI 
uSdría como delator a un tal . Charles Conckan, 
qUIen había sido detenido en Miami con explosivos 
y el FBI le ofreció no procesarlo si se prestaba a 
servir de testigo conlra Guillermu en un caso que 
los mismos agentes "fabricarían", Todo este plan 
les falló a los agentes, gracias a las medidas de segu­
ridad tomadas por Guillermo. A pesar de quc ha­
bía ocupación de explosivos (C-4), documentos 
falsos y dinero que según el FBI serían usados en 
las operaciones; grabaciones por medio de equipos 
de transmisión que .el delator tenía pegados a su 
cuerpo y una vigilancia continua, ' solo pudo ser 
acusado Guillenno de "conspiración". 

Fracasado el plan o "trampa" puesta Guillemlo, 
al ser detenido y presentado al juez en el cargo de 
"conspiración ~ ' que conllevaba tres años de prisión, 
el ·Fisc.u le informó al abogado Paul lampert, en 
presencia de Guillermo, que habían estado traba­
jando hasta las cuatro de la mañana buscando qué 
estatuto aplicar~e para poderlo arrestÍlr. 

Guillermo es trasladado a la cárcel del Condado 
de Hudson, en New Jersey y acusado de violar las 
condiciones de "libertad condicional" bajo la cual 
se encontraba como consecuencia del caso de pose­
.sjón de explosivos en su peletería. Guillermo per­
manece en la prisión por seis meses, en un calabo­
zo, sin acceso a recreo alguno, bajo pésima allinen­
tar.ión y condiciones, habiendo perdido 35 ' tibras 
de peso en los primeros dos mes~s. . 

El mismo Juez Newman 'lue le había suspendi­
do la sentencia por la posesion de explosivos, aho­
ra, después de una vista, lo encontro culpable de 
violar dichas condiciones y ordenó que fuera a ser­
vir la sentencia de 1 a 3 años en la prisión estatal de 
New .Jersey, Esta decisión fue tomada sin prueba 
alguna de que Guillermo sí estaba envuelto en la 

• 
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"conspiración" y por dicha razón, el abogado de­
fensor Paul Lampert presentó un recurso ante la· 
Corte de Apelaciones del Estado. 
. Guillermo:"'a la sazón con 30 años de edad­

'cumple un año de prisión en New Jersey. Al cabo 
del año recibe "parole" oficialmlln te, pero una se­
mana antes de que fuera puesto en libertad, la Cor­
te de Apelaciones que estudiaba el recurso ordenó 
una nueva vista, por entender que había sido sen­
tenciadosin prueba alguna, Al no presentar el FBI 
prueba alguna de su "delito", el juez falló a favor 
de la moción presentada por el abogado de Novo, 
ordenando que fuera puesto en libertad inmediata­
mcntc ... después de haber cumplido un año de pri­
sión, acusado ilegalmente. 

Al salir de la prisión en Mayo del 70, recibe 
ofertas de una buena posición como J efe Químico, 
más participación en las utilidades de la compañía. 
Pero las. responsabilidades dentro de Movimiento y 
la necesidad de su presencia en esta zona norte le 
hacen rehusar la oferta y buscando la forma de te­
ner más ticmpo libre y mejor oportunidad de estar 
en contacto .:on cubanos, dl,cide tral?ajar como 
vendedor de autus nuevos en North Bergen, New 
Jersey. Al poco tiempo llega a ser el vendedor nú­
mero I entre 17 vendedores. 

El Gobierno Federal "engaveta" I!I caso referen­
te a la I·conspiradón" para viola.r la Ley de Neutra­
Ildad y Guillern~o perman~ce 'in libertad bajo fian­
za por cuatro anos y medIO. llno~ mcse~ antes ele 
que se cumplieran cinco año~ dpl arrestll' '-para evi­
tar ·que. pasara el tiempu del estatuto di; limitación, 
que son 5 años·· , en Noviembre de 1973 deciden 
p·rocesarlo . 

Se inicia el jUicio en la Corte Federal de Tren­
ton, New Jersey, y su abo¡;ado. Dr, Oscar Gonzálcz 
Suárcz le informa qu.: las pruebas son aplastantes, 
que la ml.jor ~alida era el aceptar la culpabilidad y 
tril¡~r ' de que el J ue? eli'"ra una sentencia de "con­
dEma suspendida", o' a~í podría quedar en libertad, 
baJO palabra. Viel. ·1 0 Guillermo que no tenía otra 
salida, acept·¡ c·,ta su,!-erencia Y se declara culpable. 
En Dlciemh.~ va a la Corte para ser sentenciado, y 
presencia reuniones privadas ei\ la cámara del Juez, 
y ~u abogado le informa que han habido presiones, 

dad de la acción. No viendo las cosas claras, se diri­
gió a la Estación de Policía, encontrándose un tu­
multo de periodistas, c;Ímaras y una confusión to­
tal. Entra en la Estación y permanece por espacio 
de media hora tratando de averiguar sobre el asun­
to, escuchando comentarios de la pren~a. Es reco­
nocido por una comentarista del Canal 2 y ésta le 
informa que en el parte policiaco que éUa tiene se 
dice que Guillermo Novo estaba "arriba" arrestado. 
Ante esta: información que denotaba \lna mentira 
irrefutable, Guillermo se fue de la Estación tal eo' 
mo había entrado, De nuevo llama al Capitán de la 
Estación y logra oue éste lo d\ljara hablar con Igna­
cio. Conociendo de boca de su hermano las verda­
deras motivaciones para aceptar l¡l responsbilidad 
de la acción, Guillcnno le manifestó al Capitán que 
enviaran un auto a la casa del hermano, donde él se 
l'ncontraba, y Guillermo también es arrestado. 

En libertad bajo . fianza los tres, el proceso legal 
duró un año. Ganaron el caso sin ir a proceso de 
juicio, al exponer el abogado defensor ante la Cor­
te, q)1<; la aceptación de la responsabilidad del he­
cho fU) tenían validez legal por haberse violado los 
derec!!ll~ constitucionales de los acusados, al haber­
se negh<!o el permiso para que e) abogado -presen­
te en la propia estacion de policía - pudiera entre­
vistarse con sus defendidos. El Juez dictaminó que 
dicha "confesión de culpabilidad" era nula, 

En el año 1964 una industria refinera de Jilew 
Jersey decide comprar las plantas donde trabajaba 
N ovo y se le ofrece el puesto de J efe Químico y 
Gerente encargada de la Calidad ' del Producto en 
sus tres plan~as, posición que acepta. 

T·.n el 65 los hermanos Ignacio y Guillermo No­
vo se establecen en un negocio de peletería, en el 
condado dc Bruoklyn, .N.Y" aprovechando la expe­
riencia que lus dos tenían en este giro, especialmen­
te Ign,acio quic.n hahía sido Ger,mte General de una 
peletería de importancia en la dudad de Nueva 
York: Guillenno trabajaría dos noches a la semana 
y el sábado, Poco tiempo Ihás tardc, la pcletería es 
traSladada para Jersey City, en la Avenida Bergen, 
manteniendo cada lino las mismas obligaciones, p'e­
ro ahora contando con la ayuda de un empleado. 

Fn Julio de 1965, cuando GuillcTI11.O lIcga a la 

peletería, nota que hay carros vigilando la Inisma. 
No se le detciene y entra en el establecimiento. Es­
tandr> chequeando las operaciones del día, entran 
ocho o diez agentes, armas en mano, ~ le esposan a 
una de las butacas, le mue.tran \lna orden de a1la­
namien to donde se especifica que en la tienda -en 
una c:tja· se cncontraban unas libras de TNT, pen­
tolitc y un par de yardas de cordón detonante (ma­
teriales m¡¡;¡losivos). Los agentes le dicen 'l.ue diga 
dónde estan 'dichos materiales o registrarlall caja 
por caja ~' echarían todo abajo... Novo responde 
acogiéndose a la 5ta. Enmienda de la Constitución : 
"No t,' ngo .:omentario alguno quc ha,:er . nada ten­
go qu;;; decir" . l.es a¡¡cntes proceden al' registro y 
o·encll.:ntrall" una caja con el equipo especificado 
en ra orden de rcgistrn. Toman' fuhlgrafías de la 
miSllla y formaliz:1Il el arresto de Guillermo, por 
posesión de explosivos, Es llevado ti la prisión del 
Condado de Hudson. Al pocn rato también arres­
tan .a 1¡!Illlc.io al enlru r éste en la peletería, y es lle­
vado a la misma prisión cou su hermano Guillermo, 
Después de varias Sl'lUanas del,' nidos, logran poner 
la flan7,a ele S5,OOO. A la edad de 26 años, Guillt,r­
IIHl tienc su segundo enfrentamiento con las autori­
daul's dc este país. 

¡:¡ caso es pro.:esado por. las Hutoridadcs del Es­
tado de Ne", J crsl!y, ya- que no 10 hace directamen­
ti; el FBI ante auturidades fl'derales, por no tell~r 
iurisdicdún para él1o. flcaso vu a juicio en el a110 
1967 y Novo tiene la ~\lerte d,o 'lue el fiscal encar­
gado de procesar el mi,mlJ acababa de regresar de 
Vic¡ Nam. y le manif" .. ,tú a Guillermo que él no te­
nía interés alj!uno d.o enviar a la c.;:Ír<'d a dos COI11-

batkntes anliwlllunistus. Prl"!!untó a Novo si él es­
laría interesado ,'n dedararse .:ulpahJ.., si él (el fis­
cal) podía consc¡mir del Juez una "sentencia ~us­
pendida". Novo acept(l la prol'0sici(,n, se declaró 
,:ulpable y fue scnlcnciado ·a servir de uno a tn's 
años de drce! en la Prisión del Estado, siendo la 
sentcncla suspendid'l ~, sujeta a dos años de libertad 
condiciunal. 

1· n estos tiempos ya Guillerlllo es miembro del 
'"Cousejo Nadonal de Dirección del Movimiento y 
J cfe de la Z"na 11 (Norte de los Es/ados Unidos). .. 

¿CANSADO DE LOS PROBLEMAS 
CON LA CAlDA DEL CABELLO? 

¿Sabe usted qua las .características imprescindibles que ha da poseer una caballer. 'lIi 
buen estado da salud es la existencia da pelo flexible, vigoroso V con IimpiaZl absoluta 
del cuero cabelludo.? Sin la prasencia de C.pl, va sea seCa o saborrll grasienta. Es indis­
cutible que usted conoce productos recomendados para cada uso di estas nacesidadlS c. 
pilares. Pero no es min.os cierto, que h8S1l el surgimiento delos tratamientos CO RO VIL, 
los cueles, Intes de aparecer en el mercado, fuarlln sostenidos en plUeba en muchos miliS 
de. personas, en su amplia Clínica deH:aballo. Todos los tratamientas dieron rasultados 
netllmente positivos. . 

Los laboratorios COROVIL y su Clínica del Cabello, tia~en la gran satisfltción de 
haber logrado crear un jJrC)ducto extreinadamente completo par. la higiene capilar. Los 
productos COROVIL brindan complata efectividad en los tratamientos y su uso es como 
platamante sencillo. Los especielistas no dudan al leñalar que la caspa V l. seborrea son 
peligrosos enemigos capilares. 

Es higiene elemental, desprenderse da .e enamigo qua produce. fealdad an la caben. 
ra y una manifestación aplrentemente de abandono q'ue deben .evitar todas l. personas 
cuidadosas de su apariencia. Los tratamientos CORDVIL actúan con seguros multados. 
Su cabello, poco e poco y mediante' proceso natural recuperará su textura, brillo' y sedo­
sidadnatUral. 

Los tratamientos con CORoviL son efectivos en calvicie reciente o an farmaci6n. 
Siem'pre que la raíz del cabello esté viva. Los tratamiantos con COROVIL harAn'ranar 
su cabello con fuerza V vigor. COROVIL es eficaz en crecimientos da! cabillo carente de 
enargía. . 
. La raíz del cabello puede conservane Vivl sin que SI note. simple vista, por '.rgos p. 

riodos ( a veces hasta por a~05) ... Si quiere e.omprobar la efectividad de COROVIL, ob· 
selVe atentamente su cuero cabelludo al comenzar a usarlos y durante al tr.ltamiento . 
comprobará cómo ayudan al crecimiento y a la salid. dal cabello. .. Usa hoy mnmo los 
productos COROVIL. . 

Obtángalos en su farmacia o "Discount". También puede escribir a CDROVIL PRO-
DUCTS: 483 Thin! Avanua, Brooklvn, N,Y.11215. . ' 

Por HILOA LOPEZ 
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El 20 de Mayo de 1969 es arrestado de nuevo. En 
esta ocasión, agentes del FBI le arrestan en su casa 
en West New York, a las 1 de la mañana, acusado 
de "conspirar para violar la Ley de Neutralidad de 
los EE. UU.", específicamente de "conspirar para 
atacar y destruir buques de la marina cubana, los 
que se encontraban en Canadá y edificios -propie­
dad del Gobierno de Cuba, en Canadá-o El FBI 
usaría como delator a un tal Charles Conckan, 
quien había sido detenido en Miami con explosivos 
y el FBl le ofreció no procesarlo si se prestaba a 
servir de testigo contra Guillermo en un c~so que 
los mismos agentes "fabricarían". Todo ~ste plan 
les fall6. a los agentes, gracias a las medidas de segu­
ridad tomadas por Guillermo. A pesar de que ha­
bía ocupación de explosivos (C-4) , documentos 
falsus y dinero que según el FBI serían usados en 
las operaciones, grabaciones por medio de equipos 
de transmisión que el delator tenía pegados a su 
cuerpo y una vigilancia continua, solo pudo ser 
acusado Guillermo de "conspiración". 

Fracasado el plan o "trampa" puesta Guillermo, 
~I ser detenido y presentado al juez 'en el cargo de 
"conspiración" que conllevaba tres años de prisión, 
el Fiscal 'le Informó al abogado Paul Lampert" en 
presencia de Guillermo, que habían estado traba­
Jando hasta las cuatro de la mañana buscando qué 
estatuto aplicarle para poderlo arrestar. 

Guillermo es trasladado a la C:Írcel del Condado 
de Hudson, en New Jersey y acusado de violar las 
condiciones de "libertad condicional" b¡ijo la cual 
se encontraba como c-ónsecm¡ncia del caso de pose­
sión de explosivos en su peletería. Guillermo per­
manece en la prisión por seis meses, ' en un calabo­
zo, sin acceso a recreo alguno, bajo pésima alimen­
tación y condiciones, habiendo perdido 35 libras 
de peso en los primeros dos mes~s. 

El mismo Juez Newman 9ue le había suspendi;­
do la sentencia por la posesion de explosivos, aho­
ra, después de una vista, lo encon tro culpable de 
violar dichas condiciones y ordenó que fueia a ser­
vir la sentencia de 1 a 3 años en la p¡jsión estatal de 
New Jersey. Esta decisión fue tomada sin prueba 
alguna de que GlliIleIIJ1.o sí es~ba envuelto en la 
"conspiracion" y por dicha razon, el abogado de­
fensor Paul Lampert presentó un recurso ante la 
Corte de Apelaciones del Estado. 

Guillermo -a la sazón con 30 años de edad­
cumple un año de prisión en New Jersey. Al cabo 
del año recibe "parcle" oficialmente, pero una se­
mana antes de que fuera puesto en libertad, la Cor­
te de Apelaciones que estudijlba el rccurso ordenó 
una nueva vista, por entender quc había sido sen­
tenciado sin prueba alguna. Al no presentar el FBI 
prueba alguna de su "delito", el juez falló a favor 
de la moción presentada por el abogado de Novo, 
ordenando que fuera puesto en libertad inmediata­
mente ... después de haber cumplido un año de ¡ni­
dón, acusado ilegalmente. 

Al salir de ia prisión en Mar" del 70, recibe 
ofertas de una buena posición cumo Jefe Químico, 
más participación en las utilidades de la compañía. 
Pero las responsabilidades dentro de Movimiento y 
la necesidad de su presencia en esta zona norte le 
hacen rehusar la oferta y ,buscando la forma de te­
ner m'ás tiempo libre y mcjor oportunidad de estar 
en contacto .:on t."lJbanos, decide trabajar como 
vendedor 'de autos nuevos en North Bergen, New 
Jersey. Al poco tiempo llega a ser el vendedor nú­
mero 1 entre 17 vendedores. 

El Gobit'rno Federal "engaveta" el caso referen­
te a la "conspiración" para violar la Ley de Neutra­
lidad y Guillermo permanece en libertad bajo fian­
za por cuatro años y medio. Unos meses antes ele 
que se cumplieran cinco años del amIsto -para evi­
tar que pasara el tiempo del estatuto dc limitación, 
que son 5 años- ' en Noviembre de 1973 decidcn 
procesarlo. 

Se inicia el juicio en la Cortc' Federal de Tren­
ton, New Jersey, y su abogado, Dr.Oscar'González 
Suárez le informa que las pruebas son aplastantes, 
que la mejor salida era el aceptar la culpabilidad y 
tratar de que el Juez diera una ' sentencia de "con­
dena suspendida", y así podría quedar en libertad, 
bajo palabra. Viendo Guillermo que no tenía otra 
salida. acepta esta sugerencia y se declara CUlpable. 
En Diciembre va a la Corte para ser sentenciado, y 

, presencia reuniones privadas en la cámara del Juez, 
y su abogado le informa que han habido presiones . 
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EXPOSICIO ANTE L A CORTE 
Por GUILLERMO NOVO SAMPOL 

Viern~s, 23 de marzo de 1979 
Tribunal Federal de~ticia. 
Juez Barrington Parker 
Washington, D.C. E.U.A. 

SEr'lOR JUEZ: 
. Yo acepto el he.cho .de que soy 
responsable de mis acciones: ante m( 
mismo, ante mis semejantes, ante mi 
Patria y, sobre todo ante Dios. 

Reconociendo estas responsabilidades, 
total y conscientemerite, es que hoy 
declaro y manten,go qque no he 
cometido delito alguno. No he cometido 
injusticia alguna. Yo no.tuve nada que ver 
con la muerte de Orlando Let~lier, y 
Ronni Moffit. No tuve participación. Ni 
siquiera tuve conocimiento previo del 
atentado. 

Hoy.... el sistema judicial de los 
Estados Unidos se viste de negro pero no 
con el tradicional, y honorable color 
negro de la toga judicial -por la que yo 
siento gran respeto- sino que se viste del 
negro que simboliza luto: la justicia ha 
cometido un gran crimen contra nosotros. 

Nosotros hemos sido utilizados como 
chivos expiatorios en el Caso Letelier. 

Cuando el Gobierno de los Estados 
Unidos efectuó la orden de persecución, y 
de descrédito contra los cubanos 
exiliados, y cuando hombres del Buró 

Grupo familiar, izquierda a dereCha 
Ignacio, Alina, Blanca A. Sampol, Vda. de Novo, Ana 
Esther Leiva V R. Novo. 

Fed'eral de' Investigaciones (FB,I) y de la 
Agencia Central de Inteligencia (C.I.A.), 
a s í como de la Fiscal ía General, 
obedecieron dichas órdenes -que (lo 
fueron dictadas teniendo en cuenta, ni" el 
bienestar humano, ni los mejores intereses 
del pueblo estadounidense- y aún más, 
órdenes que iban en contra de los 
intereses de la justicia, se deshonró ante la 

'Historia. Por lo tanto aquellos que 
obedecieron, y obedecen esas órdene-; 
cumplen, tal I/ez, con su deber de 
obedecer órdenes emanadas de superiores 
jerárquicos, pero dejan de ser ellus 
hombres morales, y son ya homures sin 
virtudes. 

Vayamos ahora a cosas Que son ya .. 
'r 
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Historia. Tratemos , de explicar por qué se 
nos escogió como chivos expiatorios. La 
idea de desacreditar al MOV 1M lENTO 
NACIONALISTA CUBANO, que es una 
organización honorable que funciona 'con 
el específico propósito de obtener la­
liberación de Cuba ... con el propósito de 
liberarla del opresor comuni~ta y 
extranjerizante... por el logro de la 
defensa de nuestra cultura, y nuestras 
tradiciones... así como nuestra 
civilización occideñt'al jude~cristiana •.. la 
idea de destruir nuestro MOVIMIENTO 
NACIONALISTA CUBANO se origInó en 
La Habana, Cuba. 

Un agente de la C.I.A., el Señor Manuel 
de Armas (un hombre a quien jamás he 
conocido) viajó a Cuba en 1975 o en 
1976, y con antelación a la muerte de 
Orlando Letelier. El Sr. de Armas, 
funcionaba en , la capacidad de 
dOble-agente al servicio de la Agencia 
Central de Inteligencia (C_I.A.). Este 
sujeto, d,eclaró públicamente que él había 
viajado a Cuba, desde Caracas, Venezuela, 
y que regresó a ' los Estados Unidos, 
I/iajando desde La Habana, vía Moscú, y 
de Moscú a Londres, Inglaterra, y de ahí a 
Estados Unidos de América. El Sr. de 
Armas, declaró que él 'había recibido 
órdenes especificas en Cuba al efecto de 
hacer todo lo posible por desacreditar al 
MOVIMIENTO NACIONALISTA 
CUBANO. Las razones dadas a este 
agente en La - Habana fueron que los 
N AC lONA LISTAS, representaban un 
enemigo ideológico de la Revolución. El 
Directorio General de Int~ligencia (DGI) 
le informó que los' Marx istas-Leninistas 
cubanos le Lemían a los 
NACIONALISTAS ... no porque fueran 
una amenaza militar al régimen, sino por 
nuestras ideas, nuestra ideología. Porque, 
el NACIONALISMO, es la antitésis del 
Marxismo-internacionalista. Y, esto es a 
los que los comunistas más temen ... a 
1uestras convicciones ideológicas, y a las 
;emillas 'que ellas implantan dentro del 
oprimido pueblo cubano. 

Por ello, un plan fue desarrollado para 
desacreditar 10 '5 líderes del 
M OV 1M lENTO NACIONALISTA 
CUBANO en Estados Unidos, (He citado 
el Caso de Armas como uno entre muchas 
pruebas específicas de la conspiración 
anti-exilio). 

Más tarde el Gobierno de los Estados 
Unidos Iniciaría conversaciones 
diplomáticas con el Gobierno de Cuba. 

El Secretario de Estado 
norteamericano ~Sr. Cyrus Vance­
declaró, en conferencia de prensa (creo 
que en principios de 1976, antes de la 
muerte de Letelier) que ... los cuerpos de 
inteligencia . norteamericanos y la 
inteligencia comunista cubana estaban 
trabajando juntos) cooperando 
mutuamente en intercambio - de 
informaciones .. Que ... el Gobierno de los 
Estados Unidos habia entregado al 
Directorio General de Inteligencia de 
Cuba toda la información en sus archivos 
referente a los exilados cubanos 
combatientes. Más tarde nos enteramos 
que un pacto se había concretado ... 
Castro ' cesaría el respaldo a las guerrillas 
comunistas suramericanas -la Revolución 
Cubana no sería exportada a iberoamérica 
(Africa no está incluida eh dicho pacto) a .. 
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Otra foto familiar: Alina Novo, Umar L~yva, Aldo 
Leyva, Ana Esther, Leyva, Guillermo Novo, Blanca 
Aurora Novo (madre) y Reinaldo Novo. -

cambio de' que las autoridades 

norteamericanas desacreditaran, acosaran 
y finalmente destruyeran ' las 
organizaciones beligerantes anticastristas 
radicadas en los Estados Unidos. 
Organizaciones estas que e,stán integradas 
por cubanos que fueron originalmente 
invitados a venir a los Estados Unidos, 
·como ex ilados· y ... 'fueron, ciertamente 
esti,!,ulados, y ayudados por el proPi~ 
gobierno estadounidense a pelear contra 
los comunistas que ocupan nuestra Patria, 

Entre las organizaciones que deblan ser 
destruidas se" encontraba el 

;t. MOVIMIENTO NACIONALISTA 
C~BANO y.,. uno de los dirigentes en 
qUien La Habana hizo hincapié, fue en 
mí. 

Va en una ocasión -con anterioridad a 
este caso· el Gobierno de los Estados 
Unidos, me prep¡¡r6 una trampa para 
lograr el encarcelarme por largo tiempo. 
Pero, .. su plan no dio el -resultado deseado 
··tal como ádmitlría el fiscal encargado 
del caso·· al igual que el Agente Especial 
del F.B.I., Frank O'Srien, quien me 
admiti6 que el F.S.1. habla tratado de 
atraparme en una celada ilegal. Que ellos 
habían fabricado el caso para lograr mi 
prisión ... agregando que él (O'Srien) no 
había tenido participación en el asunto 
Además el agente federal, Ovidi~ 
Cervantes ··quien fuera el agente 
responsable en mi arresto de Abril 14 de 
1978, y quien preCisamente testificaría 
ante ese tribunal·· me informó cuando 
dicho arresto que él tenía conocimiento 
referente a ' lo que el Buró Federat de 
Investigaciones (FSI) había hecho 
refiriéndose, específicamente, al caso e~ 
cuestión. 

No obstante, sólo pudieron acusarme, 

e~ esa ocasión,' de "Conspiración para 
Violar la Ley de Neutralidad de los 
Estados Unidos". El caso fue presentado 
ante un Juez Federal quien rehusó ·en un 
proceso de negociación de culpabilidad en 
1969· a condenarme a más de seis meses 
de encarcelamiento. Sentencia que 
cumplí y que, además conllevaba cinco 
'años de libertad condicional. 

Actualmente, antes del Caso Letelier 
estoy, sirviendo una condena de dos año~ 
y:medio por violación de las condiciones 
,Imp~estas por, dicha libertad condicional. 
Eso, a pesar: de que un Juez Federal 
dictaminó, en la Florida, el año pasado 
(1978) que, la Ley de Neutralidad en lo 
que a los cubanos concernla estaba 
supeditada por la Ley Pública' 87· 733. 
Producto esta, de una "Resolución 
Conjunta" del Ccingreso de los Estados 
Unidos de América (87th Congreso) 
aproba~a en Octubre de 1962, y la cl/'al 
voy a citar en parte: ' 

Citación: "Resolución Conjunta 
expresando la determináción de ' los 
Estados Un idos con respecto a la 
situación en Cuba. Resuelto , por el 
Senado yh la Cámara de Representantes' 
de los Estados Un idos de América 
reunidos en Congreso que:' 

Los Estados Unidos están 
determinados a trabajar con la 
Organización de Estados Americanos, y 
con los cubanos amantes de la libertad 
para respaldar las aspiraciones del pueblo 
cubano a su propia determinación". 

En esta declaración, los' cubanos que 
queremos ver una Cuba Libre, somos 
ident,ificados por la Cámara de 
Representantes y el Senado de los 
Estados Unidos como... "cubanos 

• 
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Estimados 
Gratis ' 

amantes de la li bertad" . ES<1S términ'')" 
son completamente distintos)- están muy 
lejos de los términos que hal. venido 
utilizando 105 representantes de la fí:;ca! Ic. 
en la prensa, cuando se refieren ,1 

nosotros, tratando de proyectar una 
impresión de que nosotros somos unos 
terroristas anarquistas. Siendo ésto parte 
del "plan descrédito". .- ' 

Bueno ... a pesar, de dicha ley .,...Ia cual 
ilún s.e encuentra en vigor- estoy en la 
cárcel. Ya que ... aunque la Ley esté en 
vigor, la política dé la Adminisfración 
difiere de ella. 

Yo violé las condiciones de mi libertal 
provisional por haber viajado a Ch ile en 
1974, sin haber obtenido, previamente,,.-fa 
necesaria autorización. Y ... ' lo hice no en 
desafío a la orden de la Corte, -de que no 
podla viajar fuera del 'territorio du 
Estado de New Jersey-· sino que lo hlCI 
impulsado por un propósito Ilumanitariú, 

Viajé a Santiago de. Chile ,y concurrí" 
vilrias reuniones en la Cancillería chilenn. 
entrevistándome con el Comandant!.. 
Rojas, un dignatario del Ministerio de 
RelaciQnes Exteriores. Lo que yo estaba 
tratando de log'rar -y é Se fue el propósito, 
dem i viaje-· era el obh:1er un 
intercambio de presos poi íticos entre 
Cuba y Chile. En juego estaba mi propiJ 
libertad .. : por la violación de las 
condiciones de libertad condicional. 
Pero... en aquel momento sentí que la 
culminación del propósito de mi viaje, el 
obtenerla' libertad de miles de cubanos 
encarcelados b.ajo las más bárbaras 
condiciones en Cuba, qúienes en muchos 
'casos se encontraban bajo estas 
,condiciones infrahumanas por más de 20 
éJños, y sin ,esperanza inmediata de 
excarcelación, sin atención médica, bajo 
condiciones solamente comparables con 
la de los campos de concentración nazis. 
Cubanos éstos, cuyo único crimen había 
sido defend.er la República, su religion, 
sus convicc.r.ones poi itica~ y la integridad 
de la vida en fam ilía . 

En aquella ocaSIO.n, arriesgué mi 
libertad y seguridad por liberarles, ya que 
sentí que sólo ,cumpl ía con un d~ber y 
ql;le actuaba correctamente. Y ; ,:pito . . 
que ,mi intención no fue la de actuar en 
desacato de la ord~n de la Corte. 

La razón por la ,cual no informé al 
"Oficial ,de Probatoria" referente a dicho 
viaje --fue mi temor a que las autoridades 
norteamericanas harían algo para evitar: 
mi viaje y por lo tanto, en ~ontra de la' 
gestión por ,los presos poi íticoS. 

El Gobierno de Chile había hecho 
pública, recientemente, ·su disposición de 
lI~var a c¡jbo !Jn intercambio de presos 
COn Cuba. Por ello es que yo viajé a 
Chile ... para tratar de hacer una realidad 
de dicha oferta. 

A m i regreso, tuve distintas reuniones, 
,en los Estados Unidos, con representantes 
del GOb,ier,no chileno, en la Embajada 
Chitena ante las Naciones Unidas, en 
Nueva York Me reuní con representantes 
del Senador Buckley ··quien iba a actuar 
como intermediario entre los gobiernos 
de Cuba , y Chile para el logro del 
intercambio de presos. 
, B,ajo' mi asesoramiento, una comisión 
de exilados cubanos '··la Señora María, 
Luisa Matos y el Dr. Humberto Medrano-­
viajó a Ginebra. para denunciar los 
maitratos de que eran víctimas los presos 
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cubanos. ante la asamblea dela Comisión 
de Derecbos Humanos de las Naciones 
Un idas, allí en sesión. ' Por lo ,tanto .. mis 
':ontactos y relaciones con 'los chilenos 
eran un libro abierto. No tengo nada que 
ocultar referente a dichos contactos y 
relaciones y .. . nunca 'los oculté. SI... Yo 
procuré de ellos la posibilidad de 
reconocer un Gobi.erno Cubano en el, 
Fxilio, pero,.. su negativa fue explicada 
inmediatamente y no volví a explorar 
d ic ha posibilidad. Simplemente fue 
explorada, de la misma manera la cUjll ha 
sido pedido,- en otras ocasiones, a los 
gobiernos ' de · Brazil, . Perú, Bolivia, 
Argentina... y de otras naci'ones 
iberoamericanas. ' 

Qu iero agregar que... esa posibilidad 
---ele un Gobierno en E,xilicr- no fue 
proseguida' después elel rechazo original, 
p,orque ... yo ,ya estaba convencido, con 
anterioridad; .. de -que ningún país 
miembro ,de la Organizilción de Esta,dos , 
Americanos iba a hacer cosa alguna 
contra el opresor extranjero que -mantiene 
la Isla ,de Cuba esclavizada por el 
materialismo' de la ' dictadura estalinista: 

Es un hecho comprobado que 105 
cubanos ', hemos sjdo ab¡mdOnados, por 
nuestros "aliados" y vecinos; ante la 
ocup.ación ' soviética en nuestra Patria. 
Nosotros vivimos cDnscientes de que 
estamos solos. y 5010s liberaremos a 
nuestra Patr.ia. 

Yo 'mantuve contaCto con los chilenos 
·en pos del intercambio de presos. Y, ésa, 
era. la única razón. La cual, era tanto del 
interés de ellos como del nuestro, debido 
a las ,acusaciones, y censuras recibidas por 
el Gobierno chileno, de parte ·de 
diferentes naci,c)nes y organizaciones 
mundiales, acusándoles de violación de 
los derechos humanos. Por causa de esas 
presiones ellos ten ran necesidad , de 
excarcelar a los comunistas arrestados 
despu~s del derrocamiento del Marxista 
Allende. Por'· lo tanto... nuestra 
.intervención en el asunto;' en favor de los 
presos cubanos" era en una palabra; una 
salida para 'los' chilenos ante ' la 
embarilzosa ' situación y la cris¡'s polftica 
que sufrían. . 
, , Así que... si acaso. .. .los , chilenos 

estarían ' en, deuda con nosotros y no 
viceversa. ,No 8l<iste ruón válida alguna la 
cual justificara el que yo ejecuhra algo 
ililgal por el Gobierno chileno. Y ••. la 
fiscalla no ,ha presentado motivación 
alguna que justifique mi participaCión en 
el Caso Letelier. 

Después de mi viaje a Santiago, ,en 
diciembre de 1974, el Sr. Andrés Wilson 
(ahora -Michael V. Townley) me visitó 
en mi 'sitio de empleo, habiendo llegado 
de Cñile . En varias ocasiones, me llamó 
por teléfono, al trabajo, o a mi casa. Cada 
vez que venIa a los Estádos Unidos, según 
me, dijo, trataba. de verse conmigo y 
almorzaríamos o cenábamos. mientras 
discutíamos , la campaña ' por . el 
intercilmbio de los presos. 

Nunca tuve reunión secreta alguna con 
ese señor, como han expresadO aqú{ los 
señores . representantes del Gobierno 
norteamericano. Nunca' oculté mis 
relaciones 'con ninguno de los chilenos 
-era un asunto ~e conocimiento público. 
Y •. ! si me encontraba en un restaurante 

:con el Sr. Wilson y alguien conocido por .. 



mí llegaba .•. le presentaría al Sr. Wilson 
e o .m o u n a mi g o eh i len o. 
Verdaderamente ... eso está muy lejos de 
indicar el contacto o relación que uno 
mantiene con un agente extranjero cori 
quien se supone que uno esté env.uelto en 
actividades poi íticas tan serias como 
asesinatos. 

El Sr. Townley ha mentido referente a 
nuestras relaciones, .de una manera digna 
de su verdadera personalidad ... , de una 
manera criminal. . 

En diferentes ocasiones hablé por radio 
'y televisión referente al intercambio de 
presos políticos. Hubo mítines públicos, 
mi foto 'de tomada en unión al embajador 
Arnello (Njlciones Unidas) y ampliamente 
publicada en los diarios, compartimos la 
misma tribuna frente a un par de millar 
de personas. Estuve 'presente en coctel es y 
reuniones con el Sr. Sergio Crespo, 
(Cónsul en Nueva York) .. secretarias de 
embajadores, etc. etc. No había nada que 
ocultar ... , no existía razón alguna por la 
cua'l actuar en secreto y ... nunca actué 
secretamente. 

En 'ningún momento discutí con 
chileno alguno -incluyendo al Sr. Wilson~­
a su n to.s referentes a act ividades 
beli.gerantes ... , muchísimo menos --la 
ejecución de un crimen. en los Estados 
Unidos ... , o fuera dé este territorio. 

Pero ... , el día llegó en que era necesario 
encubrir --sabe Dios ' que-- en el Caso 
Letelier y los cubanos ... Y en específico, 
los cubanos del MOV 1M lENTO 
NACIONALISTA CUBANO eran presa 
fácil. . 

En octubre de 1976 --un mes después 
de la muerte de Orlando Letelier-, un 
periódiCO en Caracas --publicó (y nada 
menos que en Caracas donde yo había 
estado en 1974, de paso --en mi viaje 
hacia Chile)-- que ... "Los Hermanos Novo 
eran los responsables del asesin.ato de 
Letel ier". . 

Un mes más tarde, en noviembre, la 
revista "NOVA BRINA" declaró, en 
Moscú, en un artículo hectlo por un tal 
lonas Andrano y (quien está acreditado 
como corresponsal soviético en los 
Estados Unidos según yo mismo pude 
confirmar) que ... Yo era responsable de la 
muerte de Letelier y de haber atacado 
una nave soviética en el Puerto de 
Newark. 

La atmósfera iba siendo preparada para 
depositar la muerte de Letelier en 
nuestras manos. El Gobierno interrogó a 
docenas de cubanos que fueron Obligados 
a presentarse ante el Gran Jurado ... ¿Por 
qué los cubanos desde un principio? ... y 
¿Por qué el MOVIMIENTO 
NACIONALISTA CUBANO --desde un 
principio? ... Y aÚn más ... , ¿Por qué los 
HERMANOS NOVO. Y desde el primer 
momento? El plan original del Gobierno 
era el decir que la muerte de Letelier 
había sido acordada y planificada en una 
reunión de distintas organizaciones 
cubanas que se efectuó en Santo 
Domingo ;..y ésto fue en 1975. Ese plan 
manten ía el que yo había sido el autor 
intelectual . del hecho. Llegaron hasta 
decir que yo había estado presente en 
dicha reunión. Pero ... cuando todos los 
que ' acudieron a esa reunión fU"lron 
interrogados ante el Gran Jurado ... , el 
plan comenzó a desmoronarse, entonces 
se retractaron, admitiendo que 'yo no . .. 
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había estado presente en la reuni6n en la 
República Dominicana. 

Los testigos falsos -el Sr. Cañete y el 
Sr. Barral-- iban a ser testigos claves. 
dentro del marco de ese plan. Pero ... el 
macabro plan contra nosotros andaba 
flojo. No pudieron cuadrarlo de manera 
que' culminara en un caso legal.· E;1I0 fue 
admitido por los agentes del F.B.!. y por 
el fiscal Propper. . 

El Gobierno no persegu(a el hacer 
justicia --no andaba en busca de los 
culpables del asesinato. El Gobierno. 
inici6 su investigación del caso con la 
mirada puesta en nosotros ..• sus pasos 
g\Jiados no en busca de aclarar el crimen. 
sino en busca de los medios para lograr 
una acusación en contra nuestra. 
Nosotros ten ramos que cargar con la 
responsabilidad del hecho. así había sido 
ya decidido desde un principio. 

Sus investigaciones en el Gran ' Jurado 
eran encaminadas contra nosotros. ·A los 
testigos. les hacran saber que ellos nos 
consideraban culpables ... por lo tanto, lo 
que buscaban era que "Iquien compartiera 
su s m acabras intenciones para así 
utilizarles como testigos en contra nuestra 
en el juicio. . 

El agente federal Carter Cornick me 
dijo -personalmente-- que él tomaría 
interés personal en .encarcelarme si los 
cubanos -cualquier cubano-- realizaba 
algún hecho 'beligerante en contra de 
Castro . . V .. _ esto fue mientra~ el agente 
Cornick era responsable de la 
investigación de ' Ia muerte de Letelier. 
Aparentemente. quería negociar la 
muerte de Letelier y la acusación en 
contra nuestra por el esfuerzo libertario 
cubano. 

:. No era justicia lo que el Gobierno 
procurab.a . . ' Ellos estaban creando la . 
atmósfera que culminaría en la acusación 
contril nosotros: A· tal efecto facilitaron 
su teoría del crimen (con base en la 
República Dominicana) a · hi prensa 
norteamericana •..• al Washington Post. al 
New Vork Times. a la revista Penthouse. 
etc.. etc. La idea era llegar a todos los 
sectores del pueblo estadounidense para 
así desacreditar ' a los exiliados cubanos_ 
Qu ienes gozábamos de una alta 
reputación ante la opinión pública. 

V... ¿por qué desacreditar a los 
exiliados cubanos? 

La respuesta ,es sencill¡j ... es que los 
Estados Unidos tenían planes de 
establecer relaciones con el régimen 
comunista cubano. 

Vó fIJ ( arrestado el 14 de abril de 1978 
y el 17 de abril (fecha ir6nica) el primer 
grupo de representantes del Gcbierno 
cubano reabrieron la embajada cubana en 
Washington . . 

Por ello es que ... _ cuando los 
norteamericanos come-nzaron sus 
relaciones con los comunistas cubanos los 
exiliados cubanos tenían q¡Je ser 
desacrepitados ... V ... ¿qué mejor manera 
para hacerlo que culparnos de un 
horrendo crimen cometido aqul mismo 
en la (lapital de la Nación? Ellos estaban 
perfectamente conscientes de que 
nosotros nada ten ramos que ver con el 
crimen. Pero... es una realidad que 
cuando el hombre actúa mal. con pleno 
conocimiento. pues se Crea una necesidad 
emocional de iu~tif icar a sr mismo su 
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indigna actitud y entonces busca el 
respaldo públiCO para así justificar sus 
malas acciones. El agente Cornlck 
manifestó (refiriéndose a m í) a varios 
cubanos que compareCieron ante el Gran 
Jurado el que .... : "YO VOV A 
AGARRAR A ESE HIJO DE PUTA DE 
UNA MANERA U OTRA. V LO 
PONDRE DETRAs DE LAS REJAS 
PA R,A SiEMPRE ..• ." "VA VO 
ACABARE CON ESE AVISPADO DE 
NOVO". V.... Sr. Juez... todo esto 
ocurrla ,a fines de 1976 y principio de 
1971, mucho antes de que el Sr. Townley 
entrara en el cuadro. ,Es obvio el cóncluir 
que nosotros (bamos a ser acusados de la 
muerte del comUnista 'Letelier mucho 
antes de la fantástica confesión de 
Michael Townley. 

lncluso antes de que .el Gran Jurado 
iniciara su investigación del caso. Va 
había sido decidido el que íbamos a ser 
105 asesinos de Letelier. Por lo tanto ... 
,con Townley o sin él el Gobierno ya 
andaba en caminos. de acusarnos de ello. 

No obstante.... nada se dijo en esta 
Corte referente al plan original --'el de 
Santo Dom,ingo-. ¡Nol. ese plan fue 
abandonado completamente. cuando se 
percataron de que necesitaban una 
"novela" mejor. Entonces.... la "Novela 
Town ley·~. con 200 horas de 
conversaciones con Townley (como fuera 
admitido por él mismo.-en corte), para su 
elaboración -cogi6 forma y.... fue 
efectiva. ' 

Sr. Juez ... en Abril del 77. una persona. 
se me acercó para informarme que ten la 
conocimientos :Ile que el Gobierno en las 
próximas dos semanaS iba a decidir si me 
hacían acusaci6n formal por la muerte de 
Letelier o no.... que aún n1> estaban 
seguros si podían "probar" en corte. el 
"Plan Santo-Domingo". (Esto fue.... un 
año antes de que el Sr. Townley fuera 
traído a los Estados Unidos). Que si no 
me hacían la acusación. lo que harían 
sería violar mi status de libertad 
condicional y sería sentenciado a dos 
afias y medio de prisión. V .... QUE EL 
PLAN DEL GOBIERNO. EN ESE CASO. 
SERIA EL ASESINARME EN LA 
CARCEL 

La fuente que ,me facilit6 dicha 
información era digna de toda 
credibilidad. Era una persona que se 
mueve dentro del círculo de gente de 
poder.... y de elementos cercanos al 
Gobierno. , 

Pero .... mi respuesta fue una carcajada. 
¿Por qué iba a querer el Gobierno de los 
Estados Unidos matarme? ¿Qué peligro 

' podría ser yo ..... y a quién? Simplemente 
no le vi lógica alguna y por lo tanto no le 
puse atención a la informaci6n. 

Entonces un par de semanas después. el 
agente Carter Cornick viajó a New Jersey 
para verme y en compañía del agente 
Frank O'Brien me inform6 que ... :, el 
Gobierno habra llegado a la conclusión de 
que yo no había tenido participaCión 
alguna en la muerte de Orlando Letelier . . 
Que .... ellos ya no me consideraban como ' 
sospechOSO en el caso. Se disculpó por las 
inconveniencias creadas como sospechoso 
e n e I caso. Se discu I pó por las 
inconveniencias creadas y me pidió que 
comprendiera su labor. etc. etc. Unos 
días más tarde recibí una citación para 
presentarme en Corte el día 6 ,de Junio de 
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1977. donde se efectuaría una vista' paré! 
suspender mi libertad provisional. 
acusándome de haber viajado a Venezuela 
y a Chile -sin previa autorización a Sl:Ir 
América. desde hacía más de un año. en 
ocasión que asaltaron ,el hogar de Dionisio 
,Suárez ' y. en el mismo. encontraron 
evidencias referentes a dicho viaje). De, 
acuerdo con la Ley -el Gobierno debió de 
'haber actuado inmediatamente después 
de haber tenido conocimiento del ,viaje­
pero ... ellos sabían del viaje desde hacía 
más de .un año, y... AHORA. es que 
deciden procesarme. Con anterioridad no 
hablan puesto gran atención al asunto. ' 

Pensé que esos eventos eran .más que 
coincidencia. Pri!Tleramente. me 
informaron que yo no ten ía nada que 'ver 
con lo de Letelier y ahoré! el asunto de.la 

,probatoria. Y. precisamente. en, la 
secuencia de tiempo en la cual me habían 
informado que ocurrirían esos h~chos. En 
esos momentos me vino a la mente el 
acuerdo entre los Gobiernos de 
Washington y I,..a Habana. ¿Sería posible 
que La Kabana hubiera pedido mi 
ejecución ... a cambio de quién sabe qué o 
quién? ¿Haría algo semejante el 
Gobierno 'de los Estados Unidos? 
Mientras más analizaba la situación más se 
iban aclarando las cosas. Ya varios 
dirigentes ex iliados habían sido 
asesinados y otros sufrido atentados 
contra sus vidas y no habían ocurrido 
a rrestos por los mismos. Inclusive. 
prácticamente ni siquiera habían sido 
investigados apropiadamente. La lista era 
considerable ... : 5 en Mianíi; 2 en New 
York; 2 en Puerto Rico; 1 en Costa 
RiCé! .... Decidí no presentarme en Corte y 
me fu í al clandestiriaje. siendo así un 
"fugitivo federal". C'reo que. es más 'que 
evidente el que yo no le huí a una posible 
acusación en el Caso Letelier. Ya que si 
no me ausenté cuando' el F.B.!. 
continuamente me decía que yo era 
responsable del hecho .•.• ¿por qué lo iba a 
hacer cuando habían declarado que 
estaban en un grave error? ' 

La única razón por no haberme 
presentado en Corte fue que me convencí 
de qúe el Gobierno lo que persegu ía era 
enca rcel arme. de cualquier manera. Y ... 
creo que ante las circunstancias yo ten ía 
el legítimo derecho de proteger mi vida. 

Tal vez hubiera sido muy escandaloso 
el asesinarme en las calles de Union 
City •.. ; los atentapos -no resueltos- contra 
los dirigentes cubanos se convertían en un 
escándalo público. Pero... tal vez una 
muerte en prisión pasaría desapercibida y 
podría achacarse a cualquier problema en 
la cárcel. 

Regresemos a Letelier ... : Es posible 
que el plan del Gobierno no contemplaba' 
el "descubrir" al Sr. Townley. y que eso 
haya sido decidido posteriormente 
-debido a que la otra "fabricación". (el 
"Plan Santo Domingo") -no iba a ser 
fructífero. ' 

Entonces es que -misteriosamente­
aparece ala luz pública. en Chile. el Sr. 
Townley y, aún. más misteriosamente. los 
mismos Generales 'que son acusados de 
ordenar el asesinato' lo "entregan" a 
agentes d,el Buró Federal de 
Investigaciones. 

Si el Sr. Townley. verdaderamente. fue 
el autor :del asesinato. el encubrimiento 
fue efectivo. I."os cubanos cargan con la .. 
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culpa y la causa de liberaci.ón recibe " 
gr~n golpe. Al mismo tiempo, la Jurita 
CH ilena es igualmente desacrtlditada 
pero ... el CASO LETELlER NO HA 
SIDO RESUELTO. ' 

, Señor Juez ... durante cinco semanas de, 
ju icio hemos escuchado una mentira tras 
otra ... en las declaraciones de 105 testigos 
del Gobierno. El Gobierno, tuvo éxito, en 
confundir y engañar al ju rado con los 
falsos testimonios emitidos por hombres 
de baja moral., Hombres que jamás se 
pueden comparar con la intachable 
conducta y alto grado de valores morales 
de los acusados. 

S r ••• , el jurado fue exitosamente 
engañado pero ... yo no puedo creer que 
su Señoría haya sido engañada con los 
argumentos presentados en contra nuestra 
'por el Gobierno. Fue fácil para ellos el 
engañar a ciudadanos incautos en estas 
cosas. Pero ... yo no creo que esta Corte 
no haya visto la verdad de las ,cosas 
escondidas detrás de la frágil telaraña de 
mentiras. 

En realidad, ' es 'mi opinión, que la 
burda manera en que se presentaron "las 
pruebas" fue un insulto a la inteligencia 
de esta Corte. Pero... desafortunada­
mente, la furición de esta Corte no es el 
decidir la validez de las pruebas sino 
proseguir con el veredicto del jurado. . 

No obstante --yo quiero, en estos 
momentos- declarar 'sobre la forma en que 
este juicio fue conducido. 

Firmemente creo que... por omisión 
esta Corte ha permitido que e'l Gobierno 
haya convertido las mentiras en aparentes 
verdades. Y ... esto no. es Justicia. 

El Gobierno no buscó los responsables 
del hecho. El Gobierno no procesó a los 
responsables del hecho. El Gobierno ha 
cometido contra nosotros tres -pero aún 
más grave... contra la dignidad de los 
Estados Unidos- una violación de la Ley y 
de toda conducta ética .... la cometió por 
omisión y por transgresión. 

'Es mi opinión que la argumentación de 
nuestra defensa fue seriamente dañada, al 
no permitírsenos argumentar sobre 
puntos cruciales presentados por la 
fiscal fa. . 

La fiscal ía no ha servido a los sagrados 
intereses de la justicia. en lo absoluto. No 
se ha hecho justicia. 

Esta Corte. tiene hoy, la obligación 
legal de dictar sentencia contra' nosotros. 
Pero ... al hacerlo, -desafortunadamente, y 
tal vez sin otra alternativa-, no se comete 
un acto moral de justicia. Si no que ... una 
gran injusticia es hoy cometida. Porque ... 
ajenos a las conclusiones del jurado ... : 
¡YO SOY I~OCENTE! , 

Son éstos, momentos de tristeza en la 
Historia, cuando hombres inocentes 
tienen que pagar por 105 actos' criminales 
y ambiciones poi íticas de hombres 
inmorales.. 

La búsqueda de la verdad y la Justicia. 
n o han sido los objetivos en la 
investigación que precedió este juicio, 
sino -al contrario- el objetivo era el de 
ocultar la verdad. 

El , hombre es guiado por la razón., 
entonces... siendo la Ley quien sirve 
como medida y norma de las acciones de 
los hombres - ella se funda en la razón. 
Pero ... , la razón no prevaleció en el Caso 
Letelier. Por lo tanto, no solamente se 
dejó de servir nuestros intereses 
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lega'lmente, sino también aquéllos del 
pueblo de los Estados Unidos, aquéllos de 
la democracia representativa, ise atentó 
en contra de los intereses de la propia 
República! 

Todos los legftimos actos humanos 
están motivados por una dinámica interna 
que labora hacia el logro de la máxima 
aspiración humana ... , que no es otra que 
la felicidad. Una sociedad organizada 
tiene su Gobierno ,y I,eyes... que debe 
funcionar para asegurar la protección de 
sus ciudadanos, para 'que sea posible el 
que ,ellos logren la felicidad. Cuando el ' 
Gobierno de los Estados Unidos establece 
relaciones con aquellos que no respetan 
este principio, se convierte en , part icipe 
de una fuerza negativa que le niega al 
hombre este ' legltimo derecho. Cuando el 
Gobierno de los Estados Unidos reconoce 
-inclusive sólo parcialmente- al ilegal 
gobierno en Cuba como el . legítimo 
representante del pueblo cubano ... , 
cuando reconocen y negocian con el 
tirano de nues.tra Patria .. . , los 
norteamericanos tienen, por gravedad, 
que intentar destruir la digni'dad del exilio 
cubano ya que con nuestra mera 
presencia les recordamos que no están 
actuando bi~n y entonces, como 
mecanismo de defensa ante su falta 
arremeten contra nosotros~ Cuando La 
Habana pidió que se me destruyera o 
encarcelara .Qunto a tantos otros cubanos) 
a cambio del cese de ayuda a las guerrillas 
comunistas en iberoamérica, y, como 
condición para el acercamiento entre 
aquéllos y éstos y cuando 105 Estados 
Unidos accedieron, se cometió una grave 
falta contra 105 valores que esta ' Nación 
debe preservar. 

Nosotros -quienes v¡Jmos a ser 
condenados hoy- siempre hemos laborado 
en favor del bienestar humano, por lo 
tanto, al persegu írsenos, el Gobierno ha 
laborado en favor de malvados 
propósitos. Somos hombres de honor y 
dignidad, que reconocemos y 
mantenemos un alto concepto de 
estimación hacia los derechos de nuestros 
semejantes. Al mismo tiempo que ... 
reconocemos y cumplimos con nuestros 
deberes .y obligaciones. 

Nuestro único delito ha sido aquél de 
desear la liberación ,del pueblo cubano ... 
En miras de que ellos asf puedan obtener 
su fel ici dad y , puedan I i bremen te, escoger 
su sendero histórico, dentro de un marco 
donde exista un orden de Ley con 
dignidad y respeto hacia los derechos del 
hombre. Y para que asf mismo puedan 
servir a Dios y a la Patria, al mismo 
tiempo que exista posibilidad de proteger 
la sagrada insti tución de la familta. Que 
tengan el derecho a gobernarse y 
mantener nuestra cultura" religión y 
tradiciones. Cosas éstas que son usurp~das 
por los soviéticos. 

y. ... por ello, por pensar como 
hombres libres ... , por seguir el ejemplo de 

los propios fundadores de esta Nación .. ~ 
en pos de la liberación de Cuba es que 
hoy unos hallamos en esta Corte. . 

Os digo que ... en los últimos 18 años, 
en los cuales he estado envuelto en esta 
lucha, he actuado de acuerdo con los 
dictámenes de mi conciencia. Yo he 
actuad'o ~e la misma forma que seria de 
esperar, de parte de cualquier 
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norteamericano, si su Patria hubiera sido 
ocupada por una ideología Y una potencia 
extranjera. 

MI único "pecado" ha sido luchar por 
la liberación de Cuba, y... eso no es 
pecado alguno . . 

Debido a la falta de liderazgo que 
existe hoy en los Estados Unidos, como 
resultado de los complejos . de 
cUlpabilidad, causadas por la 
involucración en Viet Nam y por los 
resultados del Caso Watergate, los Estados 
Unidos sufren de una falta total de 
planificación positiva para con su política 
exterior. Y ... por ello es que, los cubanos 
exilados somos hoy perseguidos. Ayer ... 
se nos llamaba "freedom fighters" y 
patriotas,' y patriotas, pero ... hoy, se nos 
llama terroristas. Pero... es que nosotros 
'no hemos cambiado, somos el mismo 
pueblo, ' con los m iSIlJ os sueños y 
aspiraciónes. No somos nosotros 105 que 
hemos cambiado, sino que la escala de 
valores en norteamérica ha variado, y esa 
variación ha sido en detrimento de todos. 
Aquellas que hoy gobiernan' este país ... 
no son los mismos o han cambiado. 

Se n os llama terroristas porque 
queremos liberar a nuestra Patria. Pero ... 
es que 'al defender los int~reses de una 
Nación Cubana·Libre ... también estamos 
defendiendo los mejores intereses de los 
Estados Unidos y de nuestro hemisferio. 

No obstante, yo jamás he estado 
envuelto en acto de terrorismo alguno. 
Desprecio el terrorismo. NosOtros sí 
tenemos una gran responsabilidad para 
con el pueblo cubano ... pero el terror no 
es una de nuestras herramientas. 

Antes de concluir, quiero tocar una vez 
más lo que se ha identificado como •• .. EI 
Juicio de Letelier": Se ha admitido en 
Corte el que el Sr. Townley "ensayó" sus 
respuestas con los fiscales y agentes del 
F.B.I. por un espacio total de 200 horas. 
(Si utilizamos las bases de una semana 
laboral, de 40 horas, eso quiere decir que 
su "ensayo" tuvo duración de cinco 
semanas. consecutivas). 

También los llamados testigos claves 
·fueron "programados" de igual manera ... 
referente a qué decir y cómo decirlo,. 
cuando se sentaran en el banquillo de los 
testigos • 

. Con toda honestidad, se puede decir 
que, tal vez sea la costumbre en este 
Distrito Federal o tal vez en todos los 
Distritos.... tal ·vez ese sea el proceso. 
pero... cualquiera que posea un interés 
honesto por el bien de la Justicia tiene 
que estar de acuerdo en que éso no es 
justicia. ¿Cómo puede existir un juicio 
imparcial con dentas de horas de 
"ensayo" con los testigos d.el Gobierno? 
Ese cómo está más allá de mi 
entendimiento. 

Otra cosa que quiero indicar a esta 
Corte, aunque tengp entendido que esta 
Corte ya ten ía conocimiento' de ello es 
que cuando hicimos nuestra lista de 
testigos accesible al Gobierho. como lo 
ordena la ley; esos testigos eran 
inmediatamente hostigados por agentes 
del Buró Federal de Investigaciones. Estas 
tácticas de inti~idación E¡stán más cerca a 
aquellas utilizadas por sistemas 
totalitarios, como en una Alemania 
nazi.... con la Gestapo. la K.G.B. o el 
-o:G.I. cubano. que con lo que P.s dI! 
esperar en un estado de orden y respeto. 
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Tres de nuestros testigos no 
testificaron en nuestra defensa debido al 
miedo que sen tia n, producido por las 
intimidaciones de parte de agentes de este 
gObierno. En ' específico: la Sra. María 
Luisa Matos, el' Sr. Guillermo Sampol, h. 
yel Dr. Humberto Medrana. 

El Dr. Juan B. Pulido, mi querido 
amigo murió de un "ataque al corazón" 
(48 años de edad) producido por las 
ansiedades nacidas de este caso y por la 
constante persecución e intimidación por 
los miembros del F.B.I. norteamericano. 
(El Dr. Pulido sería un testigo clave' en la 
exposición de nuestra defensa .•. ). 

¿Cómo pudo haber un' ju icio imparcial 
bajo estas condiciones? 

En varias ocasiones, los ensayados 
testigos del Gobierno, hicieron 
declaraciones' que ··de acuerdo cO.n las 
reglas de la Corte, no debieron de 
haberlas hecho en presencia del jurado. Y 
en aquél momento su Señoría instru la a 
los miembros del Jurado a efectos de 
que... no tomaran en consideración lo 
dicho por el "testigo" ... , que pretendieran 
que nada se, había dicho. Cuando 
realmente, un fallo de un nuevo juicio 
debiÓ de haber·sido la solución. 

y es que ... la formación ' del carácter 
del hombre es producto de factores de 
herencia genética y de influencias 
naturales del medio ambiente. Nacemos 
con ,parte de nuestro carác~er ya 
predestinado, debido a· la herencia 
genética ...• la formación final de nuestro 
carácter es influenciada por la manera en 
que aceptamos e interpretamos nuestras 
exper.iencias. aquellas cosas que nos son 
eriseñadas y aquéllas que aprendemos 
solos. 

Por .lo tanto ... todo aquello que vemos. 
oímos y emocionalmente 
experimentamos tienen o dejan impacto 
en nosotros. Un impacto que bien puede 
'sel' de minima o mayor consecuencia. 
pero ... un Impacto que más tarde nos hará 
enjuiciar de una manera y otra. y .... 
como seres humanos. siempre somos 
v(ctimas de las distintas experiencias y 
por ellas somos influenciados. sea ya de 
una manera positiva o negativa. Por ello ... 
cuando algo escuchamos, por ejemplo que 
fulano dijo o hizo tal cosa. usted muy 
bien .pudiera 'decirme que olvide lo oído ... 
usted pudiera ordenarme el que no tome 
lo dicho en consideración al deliberar .. . , 
el que lo borre de mi mente. Y 
probablemel')te. mi atención consciente 
sea la de seguir vuestra orden. pero ... en 
realidad, el mero hecho de que mi 
atención ha sido especificamente dirigida 
a fijarme en lo dicho. y ha sido dlrjgida 
por un hombre de conocimientos y 
autoridad provoca el que, como cosa 
natural e inconsciente, aquello que fue 
ordenado ser borrado de la mente se 
queda aún más grabado en ' el consciente. 
Entonc,es no puede lIno evitar el que lo 
dicho nos ' influencie. Aún cuando 
tratamos de olvidarlo ... en realidad lo que 
·ocurre es que más nos llama la atención. 

y ésto ' ocurrió en un sinnúmero de 
ocasioA.es durante el juicio. 
, Por lo tanto ... por todo lo que he 
declarado es que ahora le digo , a esta' 
Cort.e qúe yo no he recibido un juicio 
imparcial. 

Con mis mejores intenciones es que 
ahora oregunto a esta Corte. .. :' ¿Posee 

esta Corte la convicción de que la verdad 
ha prevalecido? , 

Al Gobierno ... a los Fi.scales ... El Sr. 
Barcella y el · Sr. Propper; y a los agentes 
del F.B.I.. envueltos en el caso --quienes 
han admitido en esta Corte el haber 
cometido un gran número de "errores" en 
contra nuestra- es que ahora os digo ... : 
Ustedes han estado conscientes en 
conocimiento del dai'lo y la conspiración 
cometidos en contra m ja. Y ... aquéllos 
que ayudan y participan en el 
encubrimien~o de un crimen, son tan 
culpables como quienes lo cometen. E{a . 
nuestra obligación el preven ir el que este 
acto monstruoso se cometiera en nuestra 
contra. En sí, una monstruosidad 
gubernamental. 

Porque ustedes pudieron evitarlo y no 
lo hicieron ... HAN PECADO. Han pecado 
contra su país y ante la presencia de 
Dios... porque todas las cortes son una 
extensión de las leyes naturales de Dios. 

Debido a estas verdades.... quiero 
declarar ... , con todo el respeto que esta 
Corte merece, que ... : Yo no puedo -en 
buena conciencia- reconocer el veredicto 
de culpable otorgado por el jurado. 
Tampoco puedo --siendo honesto 
conmigo mismo y por los intereses de la 
justlcia- aceptar la sentencia que esta 
Corte me impondrá en breves momentos. 
Oai'los irreparables ya han sido cometidos 
contra mi nombre.. .. mi honor y mi 
familia . . La .agonía y sufrimientos que 
ellos han sido forzados 'a padecer ha sido 
en sí, un acto criminal. 

La idea era encarcelarme -pero no por 
la honorable causa de luchar por la 
libertad de mi Patria sino por un crimen 
deplorable. Y así. .. intentar contra mi 
prestigio y como causa natural.. dañar la 
Imagen del exilio cub<lno con la adversa 
publicidad. 

YO NO TUVE PARTlCIPACION 
ALGUNA EN LA MUERTE DE 
ORLANDO LETELlER Y RONNI 
MOFFIT. YO NO SOY UN ASESiNO .... 
POR LO TANTO. NO RECONOZCO EL 
VEREDICTO, NI PUEDO ACEPTAR LA 
INJUSTA CONDENA. 

No hay odio,s en m f. ... porque no creo 
que América me ha enjUiCiado ... 
iiNO! I 

Yo sé que hombres como Propper, 
Barcella y aquéllos por encima de ellos 
aquéllos que carecen de conciencia u 
or'gullo nacional.. .. aquéllos que han 
traicionado los principios en los cuales se 
fundamenta esta Nación --no son la 
mayoría, sino , una pequei'la minoría 
dentro de esta sociedad. Mas. a pesar de 
todo. no hay odios en mí aunque gran 
daño se ha cometido contra mi persona. 
No se alimenta el') mi deseo alguno de 
hac'er daño a aquellos que ... · tan 
caprichosamente me han perseguido y 
dañado. 

A ellos les digo .. . : Ustedes han sido 
injustos hacia m í y han cometido una 
falta en contra de su propio pais. iNo son 
Ustedes merecedores de mi respeto. .. y 
respeto ninguno les tengo! _ 

Yo tengo fé en mí y en el Poder 
Judicial.... tengo fé que al fin la Justicia 
Sí prevalecerá. 

YO NO PIDO MISERICORDIA ... 
PORQUE NO HE COMETIDO FALTA 
ALGUNA. 

List., a ser sentenciado estoy. 
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L~ eficiente Secretaria del 
Bufete. 

• 

PAGINAS DE ORO DEL EXILIO 
CUBANO 

Ya está confecciollán dose po. 
periodistas profesionales el magnífico 
libro "Páginas de Oro del Exilio Cubano" 
que será un positivo tributó d~ 
agradecimiento de los cubanos 
desterrados a esta gran nación que les dio 
albergue y les brindó toda clase de 
oportunidades para rehacer sus vidas en el 
exilio. . 

En este, libro "PAGINAS DE ORO 
DEL EXILIO CUBANO" se ofrecerá 
detallada información de los cubanos que 
por sus méritos y esfuerzos h'an logrado 
situarse en los altos niveles que hoy 
ocupan como profesionales, industriales y 
comerciantes, así como Federaciones , 
Mercantiles, Club de Leones, Municipios 
de Cuba en el Exilio, Masones, Liceos 
Cubanos y otras instituciones que dan 
prestigio a ' la comunidad cubana en 
Estados Unidos. 

"PAGINAS DE ORO DEL EXILIO 
¡CUBANO", lujosamente editado en papel 
cromo, será entregado al Hon. Sr. 
Presidente de Estados Unidos, a los 
.Congresistas, Gobernadores, Alcaldes y se 
distribuirá en Bibliotecas y Universidades. 
. Má.~ informes: 4300 Bergenline Ave. 
Slúte 209, Union City, N.J. 07087 
Teléfono: (201) 866-1145. 

. ' 

\ 
~, 



Miriam',Goldb~rger y Sergio Pedro. 

VlsitamQs en 401 Broadway, New 
VQrk. el bufete de los jóvenes abor-ados, 
GOLOBERGER,. FELOMP.N & DuBIN, 
qujenes tienen asu cargo el establecer el 
Recurso de Apelilt:ión en la sentencia de 
Novo en la Corte de Washington: 
:Espedficamente, Paul A. Goldberger, 
quien representa el caso, nos asegura: 

"Hay excelente probabilidad ..de ganar 
en ·Ia Apelación· en Junio . en'la Corte de 
Apelaciones de Washingto.n. · El recurso de 
Apelación consta de ciento noventicinco 
páginas,. un Recurso no puede ser tan 
largo por disposición de la ley, pero nos 
aceptó por ser 'tantas las violaciones de la 
Ley cometidas dUl'ante el proceso y juicio 
de los defendidos. ,,' 

Preguntamos si había probabilidad de 
efect",ar el juicio en el mesdeJulio a más 
tardar y nos responde': 

"No, la. <;pntestación a la , Apelación 
demor" entre , dos semanas a seis meses. 
Lo importante es ganar el derecho a un 
nuevo juicio. Ganado ese derecho 
trataremos, de efectuar el juicio en otro 
lado. En Washington no es conveniente 
porque las informaciones de la prensa son 
distintas a las de cualquie'r otra parte. 
·Aqu í insistieron demasiado en la 
culpabilidad de los 'encartados en la 
muerte de Letelier y ésta se produ-jo en 
esta ciudad. En cualquier parte, fuera de 
Washinqton ganaríamos el nuevo juicio", 

Hay "entusiasmo, en el joven· abogado 
·como en ,sus dos compañeros de bufete 
pero también hay seguridad de triunfo e~ 
sus palabras. Interrumpe nuestra 
observación para decirnos: 

"Algo muy importante para la Defensa 
se me escapaba. A fines de Junio, 
probablemente el 25, el escritor 
norteamericano, DONFREAD, que ha 
escrito un 'IJbro sobre el caso, ófrecerá 
uria conferencia de prensa en Washington, 
El autor asegura que el principal acusado 
en la muerte de Orlando Letelier, Michael 

, Tow.nley trabajaba para la CIA y 
presentará evidencias· de que los NQvOS no 
tuvieron que ver con la muerte del 
diplomático chileno". 

Agradecemos al Or. Goldberger y a sus. 
asociados Feldman 'y Dub·in, asf como a la 
bella y eficiente intérprete Miriam el 

Jerry Feldmah,Paul A.Gcldberger y LaWrence A.Dubin,tres 
jovent!s 'abogados que prestigian la carrera. 

Los T::~s abogados nos informan sobre la defensa 
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tiempo · y las informaciones valiosas 
suministradas. 

Debe ser desesperante ir a juicio con la 
conciencia tranquila de que se es inocente 
de la acusación de haber matado a un 
semejante y. que 105 enátrga<iOs de 
administr,ar justicia, injustamente, 
indiscriminadamente, criminalmente le 
carguen el mértecito. 

Cualquiera que haya leído las páginas 
precedentes de este Informe llega a ' la 
conclusión a que hemos llegado nosotros: 
Los Novo y' los otros encartados ·en la 
muerte del exdiplomático chileno y triple 
agen·te al servicio de la CIA, de Castro y 

I de Rusia, son inocentes. 




